

Prénom : .....

Date : .....

**LECTURE**

## L'Odyssée – Le cyclope Polyphème (Q 3/5)

8./ Complète ce résumé avec les 14 mots manquants :

Ulysse et ses hommes arrivèrent au **pays** des cyclopes par la mer.

Désignant **douze** de ses meilleurs compagnons, il les conduisit à la **grotte** du féroce Polyphème.

Au soir venu, ce Cyclope rentrant ses **chèvres** et ses brebis, découvrit Ulysse et, pris de colère, il tua **deux** de ses hommes et en fit son **repas**.

Cet acte se renouvela deux soirs de suite ; alors Ulysse décida de se **venger** de ces **actes** barbares.

Avec cinq de ses hommes, il perça l'œil **unique** du cyclope en lui plantant un **pieu** brûlant pendant son **sommeil**.

Puis ils prirent la **fuite** attachés sous le **ventre** des brebis et repartirent vers d'autres **horizons**.

deux	venger	chèvres	sommeil	horizons
actes	grotte	douze	ventre	pays
pieu	îles	unique	repas	fuite

Quel est le mot en trop ? **îles**

9./ Ulysse est célèbre pour ses ruses. Dans cet épisode sur l'île des Cyclopes, Ulysse imagine à nouveau de nombreux stratagèmes pour échapper au Cyclope. Quels sont-ils ?

Ulysse a imaginé de tailler un pieu avec la massue du géant.

Puis il a eu la bonne idée de ne pas révéler son véritable nom au Cyclope, mais de lui dire qu'il s'appelait Personne.

Puis il a fait boire le géant.

Puis il a eu l'idée d'attacher ses compagnons sous le ventre des béliers.

10./ Et si Ulysse n'avait pas eu l'idée de dire au Cyclope qu'il s'appelait Personne, qu'aurait-il pu se produire ?

Si Ulysse n'avait pas eu l'idée de dire au géant qu'il s'appelait Personne, les autres Cyclopes seraient venus à son aide et Ulysse et ses compagnons auraient très bien pu servir de repas aux redoutables Cyclopes.